

BAB 1

PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang

Pengembangan kemampuan intelektual, keterampilan dan kreativitas, sangat diperlukan oleh setiap pelaku usaha sehingga mereka mampu mandiri dan selalu berupaya meningkatkan etos kerja yang selanjutnya mereka dapat peroleh kesempatan kerja atau membuka usaha mereka sendiri (berwirausaha). Wirausaha merupakan salah satu pendukung yang menentukan maju mundurnya perekonomian karena bidang kewirausahaan mempunyai kebebasan untuk berkarya dan mandiri. Kewirausahaan berkaitan erat dengan pencarian rezeki untuk memenuhi kebutuhan hidup. Pilihan menjadi seorang pengusaha merupakan pilihan yang tepat saat ini sebab dengan berwirausaha berarti menyediakan lapangan kerja bagi diri sendiri dan tidak perlu bergantung pada orang lain.

Adanya minat berwirausaha akan menjadikan seseorang lebih giat mencari dan memanfaatkan peluang usaha dengan mengoptimalkan potensi yang dimiliki meskipun kewirausahaan lebih luas dari sekedar berkerja dalam rangka mencari rezeki. Sebagaimana terlihat pada definisi wirausaha, untuk berwirausaha seseorang harus mempunyai sikap dan sifat yang rajin, tekun, kreatif dan imajinatif, inovatif, yang berani mengambil resiko.

Minat berwirausaha muncul karena adanya pengetahuan dan informasi mengenai kewirausahaan yang kemudian dilanjutkan untuk berpartisipasi secara

langsung dalam rangka mencari pengalaman dan akhirnya timbul keinginan untuk memperhatikan pengalaman yang telah didapatkan tersebut. Serta mempunyai perasaan senang dan mempunyai keinginan untuk terlibat dalam kegiatan pengambilan resiko, untuk menjalankan bisnis atau usaha sendiri dengan memanfaatkan peluang-peluang bisnis yang ada, dan menciptakan bisnis baru dengan pendekatan inovatif.

Minat berwirausaha tidak dimiliki dengan begitu saja, melainkan dapat dipupuk dan dikembangkan. Keinginan untuk dapat memenuhi kebutuhan hidup sehari-hari menjadi salah satu faktor yang memotivasi orang-orang untuk mencari pekerjaan yang layak. Namun kondisi saat ini menunjukkan banyaknya orang yang bersaing dengan mencari pekerjaan dan ketatnya persaingan dengan dalam seleksi pekerjaan membuat banyak orang dengan gelar sarjananya tersingkirkan.

Menurut Rusdiana (2014), kewirausahaan adalah semangat, sikap, perilaku, dan kemampuan seseorang dalam menangani usaha atau kegiatan yang mengarah pada upaya mencari, menciptakan serta menerapkan cara kerja, teknologi dan produk baru dengan meningkatkan efisiensi dalam rangka memberikan pelayanan yang lebih baik dan atau memperoleh keuntungan yang lebih besar.

Faktor-faktor yang mempengaruhi minat berwirausaha menurut Bygrave dalam Alma (2013) diantaranya yaitu faktor kepribadian, yaitu faktor yang berasal dari dalam diri seseorang untuk bertumbuh dan berkembang dan

memiliki nilai. Faktor lingkungan yaitu, peluang yang dimiliki untuk dapat dimanfaatkan sehingga memulai suatu usaha. yang mempengaruhi diri seseorang untuk merubah diri menjadi lebih baik , adanya kemauan untuk bekerja bersama untuk menjalankan suatu usaha. dari dari ketiga faktor tersebut dapat mempengaruhi motivasi dan keinginan seseorang untuk berminat berwirausaha faktor-faktor inilah yang menumbuhkan minat berwirausaha seseorang.

Scarborough dan Zimmerer dalam Wibowo (2011) mengatakan bahwa wirausaha merupakan orang memiliki karakter wirausaha, dan mengaplikasikan hakikat kewirausahaan itu dalam hidupnya. Dengan kata lain, wirausaha adalah orang yang memiliki jiwa kreativitas, dan inovatif yang tinggi dalam hidupnya . minat tidak dibawa sejak lahir tetapi tumbuh dan berkembang sesuai dengan faktor-faktor yang mempengaruhinya. Faktor-faktor tersebut antara lain faktor kepribadian dan faktor lingkungan.

Kota Kupang terdiri dari 6 Kecamatan dan 51 kelurahan terdapat 17.175 sedangkan jumlah usaha di kecamatan Kelapa Lima dapat dilihat pada tabel 1.1 sebagai berikut :

Tabel 1.1

Data kelurahan ,dan Jumlah Wirausaha di Kecamatan Kelapa Lima

NO	Kelurahan	Jenis Usaha			
		Tukang/Nelayan	Montir	Dagang	Supir
1	Kelapa Lima	1.446	103	725	227
2	Oesapa	652	0	2.680	734
3	Oesapa Barat	240	510	712	270
4	Oesapa Selatan	20	23	48	19
5	Lasiana	249	61	744	51

Sumber : Kantor Camat Kelapa Lima Kota Kupang

Penelitian terdahulu yaitu: Susan Widia Aristariandari.(2020) dengan judul Analisis Faktor-faktor yang mempengaruhi keputusan wirausahawan membuka usaha rumah makan di kecamatan lembar kabupaten lombok barat penelitian ini menjelaskan pengaruh yang fakto-faktor yang signifikan terhadap keputusan berwirausaha membuka usaha rumah makan di Kecamatan Lembar.

Hani Sirine (2012) dengan judul Faktor-Faktor yang.Berhubungan Terhadap Niat Kewirausahaan (*Entrepreneurial Intention*) (Studi Terhadap Mahasiswa Universitas Kristen Satya Wacana, Salatiga) menjelaskan faktor-faktor yang mempengaruhi minat mahasiswa menekuni dunia wirausaha. Model yang dianalisa mencakup faktor internal, faktor-faktor sikap terhadap terhadap kewirausahaan dan faktor kontekstual. Hasil penelitian menunjukkan bahwa dari faktor sikap, otonomi dan otoritas, faktor realisasi diri, faktor keyakinan, dan faktor jaminan keamanan, dalam mempengaruhi minat berwirausaha mahasiswa..

Berdasarkan uraian diatas maka penulis tertarik untuk melakukan penelitian ini dengan judul **”Analisis Faktor-faktor yang berhubungan dengan Keputusan Berwirausaha di Kelurahan Oesapa Selatan”**.

1.2 Rumusan Masalah

Masalah penelitian yang akan dibahas dalam penelitian ini adalah analisis faktor-faktor yang berhubungan terhadap minat berwirausaha dan keputusan berwirausaha di Kelurahan Oesapa Selatan.

1.3 Persoalan Penelitian

Berdasarkan masalah penelitian diatas adalah , maka rumusan persoalan yang akan dibahas dalam penelitian ini yaitu :

1. Apakah faktor kepribadian berhubungan dengan keputusan berwirausaha di Kelurahan Oesapa Selatan?
2. Apakah faktor lingkungan berhubungan dengan keputusan berwirausaha di Kelurahan Oesapa Selatan?

1.4 Tujuan dan kemanfaatan Penelitian

1.4.1 Tujuan dalam penelitian ini yaitu :

- a Untuk mengetahui hubungan faktor kepribadian terhadap keputusan berwirausaha di Kelurahan Oesapa Selatan.
- b Untuk mengetahui bagaimana hubungan faktor lingkungan terhadap keputusan berwirausaha di Kelurahan Oesapa Selatan.

1.4.2 Kemanfaatan penelitian

1.4.2.1 kemanfaatan akademis

Penelitian ini diharapkan mampu memberikan tambahan referensi dalam hubungan antara faktor kepribadian dan lingkungan terhadap keputusan berwirausaha.

1.4.2.2 kemanfaatan praktis

Penelitian ini diharapkan dapat memberikan hubungan antara faktor kepribadian dan faktor lingkungan dengan keputusan berwirausaha di Kelurahan Oesapa Selatan.